

Grundkurs Latein

Der Grundkurs Latein in der Einführungsphase wendet sich an alle, die seit der 6. Klasse Latein als WP-Fach belegt haben und jetzt endlich das Latinum erwerben wollen.



Unsere Themen:

Nach den ersten Lektüreerfahrungen im 10. Schuljahr ist die Einführungsphase ganz der Originallektüre lateinischer Autoren gewidmet.



In jedem Halbjahr wird ein Hauptthema mit jeweils einem lateinischen Autor als Mittelpunkt erarbeitet. Im ersten Halbjahr steht mit Sallusts Darstellung der Catilinarischen Verschwörung ein historischer Umsturzversuch im Mittelpunkt. Dabei wird die zentrale Bedeutung der Rede als Instrument der Meinungsbildung in der Antike herausgearbeitet. Außerdem werden Grundelemente der Redekunst vermittelt, die anhand moderner Reden vertieft und in selbstverfassten Redetexten angewendet werden.

Das zweite Halbjahr rückt die Metamorphosen von Ovid in den Mittelpunkt. Mit seinem Stil voll von geistreichem Witz tauchen die Kursteilnehmer ein in die Rezeption der antiken Literatur. Dabei entdecken sie die lateinische Literatur als Vorbild für zahlreiche Werke der europäischen Malerei und Literatur von Shakespeare bis Rubens.

Die Interpretationen der Originallektüre sollen dabei auch zu kreativen Umsetzungen führen (z.B. zeichnerische oder gespielte Arbeiten). Dadurch erhalten die Kursteilnehmer individuelle Möglichkeiten zur Mitarbeit, um ihre persönlichen Stärken im Grundkurs einzubringen.

Das eigentliche Ziel des Kurses ist es zu zeigen, was die antiken Texte uns in unserer heutigen Zeit immer noch sagen können.

Die Grammatik und der Wortschatz werden nur noch um das erweitert, was für den jeweiligen Autor unbedingt benötigt wird. Dafür unterstützt die systematische Arbeit mit dem Wörterbuch die Lektüre, grundlegende Grammatikkenntnisse werden systematisch aufgefrischt und ergänzt.

Das Latinum:

Für das Erreichen des Latinums qualifizieren sich alle Kursteilnehmer, die am Ende der Einführungsphase die Note ausreichend erreichen.

Und im Übrigen ist für das nächste Jahr auch eine Abschlussfahrt des Lateinkurses nach Rom geplant.